



# 朝九小だより

朝霞市立朝霞第九小学校

令和5年 12月 22日 (金)

2学期終業式号 児童数 387名

TEL: 048-466-4481

<http://www.asakadai9.city-asaka.ne.jp>

【学校教育目標】 「心豊かでたくましい人間の育成」

すすんで学ぶ子      思いやりのある子      たくましい子

【めざす学校像】 「元気なあいさつと明るい笑顔で輝きのある学校」



## 「北風と太陽～イソップ童話より～」

校長 小林美加



まだ暑さ厳しい中、8月29日に始まった79日間の2学期でしたが、本日無事に終業式を迎えました。運動会をはじめ学校公開、各学年の校外学習等の様々な行事が行われ、子供達はその取組を通して大きな成果を上げるとともに、日々の学校生活や授業の中でも成長する姿を見せてくれました。また、様々な学校行事に、多くの保護者・地域の皆様に来校していただき、子供達を励まし応援していただき、本当にありがとうございました。引き続き、3学期も「学ぶ喜びと感動あふれ、地域から応援してもらえる朝霞九小」を推進してまいりますので、ご支援・ご協力のほどよろしくお願いたします。

さて、終業式ではイソップ童話の「北風と太陽」という絵本の読み聞かせをしました。

北風と太陽が互いに力自慢をしながら、旅人のマントを脱がせようとするお話です。北風は思い切り強く、冷たい風を吹き付けて、マントを脱がせようとしませんが、旅人はマントを脱ぐどころか、反対に、風に飛ばされないようにマントを両手でしっかりとつかみ、いくら頑張ってもマントを脱がすことはできませんでした。次に、太陽がぼかぼかとあたたかい日差しで旅人を照らすと、見事、旅人のマントを脱がすことができたのです。しかも旅人はマントだけではなく、自分から進んで着ているものを脱ぎ、嬉しそうに川へ飛び込んだということです。

実は、このお話には、私達に伝えようとしている大事なことがあると思います。それは、北風のように、力づくで無理やり人に何かをさせようとしても、うまくいかないけれど、太陽のように、相手の様子や気持ちを考えて、あたたかい気持ちにすることができれば、無理をしなくても人はきちんと動いてくれるということです。九小の子供達には、いつでも太陽のようにあたたかく、相手の気持ちを考えて行動することができるようになってほしいと願っています。

このお話で、旅人のマントを脱がしたのは、結局、太陽のあたたかさでした。でも、身を切るような北風の冷たさを知っていたからこそ、なおさらだったのではないのでしょうか。私達大人には「子供達を育てる緩急～ほめ方としかり方～」が問われているような気がしてなりません。太陽のように、子供達をあたたかく包み込む優しさはもちろん大切ですが、時には北風のように強く導く力も必要だと思います。今はとても大切な時期を迎えています。子供任せにすることと、自主性を育てることとは違います。子供達の様子をよく見ながら、気持ちに寄り添って、時には厳しく、心に響く言葉かけを心がけていきたいと思います。ご家庭でもご協力のほどよろしくお願いたします。

明日からは冬休み。3学期始業式までの日数は17日と普段より少し長い休みとなります。交通ルールを守るなど安全面や、手洗い・うがいをしっかりと行うなど健康面にも気を付け、楽しい冬休みを過ごしてほしいと思います。保護者・地域の皆様、どうぞよいお年をお迎えください。

日	曜	12月 行事予定
23	土	冬季休業日
24	日	冬季休業日
25	月	冬季休業日 8:15~16:45 日直在勤
26	火	冬季休業日 8:15~16:45 日直在勤
27	水	冬季休業日 8:15~16:45 日直在勤
28	木	冬季休業日 8:15~16:45 日直在勤
29	金	冬季休業日 閉庁日
30	土	冬季休業日 閉庁日
31	日	冬季休業日 閉庁日

※12月22日に運動場に凍結防止剤(白い粒)をまきます。粒が消えるまで運動場の使用はできません。

日	曜	1月行事予定※下校時刻は目安です。 生活目標：体をきたえよう
1	月	祝日・元日 冬季休業日 閉庁日
2	火	振替休日 冬季休業日 閉庁日
3	水	冬季休業日 閉庁日
4	木	冬季休業日 8:15~16:45 日直在勤
5	金	冬季休業日 8:15~16:45 日直在勤
6	土	冬季休業日
7	日	冬季休業日
8	月	祝日・成人の日
9	火	第3学期始業式 学級活動 3時間授業 下校 11:45
10	水	給食開始 4時間授業 下校 13:30 身体計測 1・2・3年 安全点検日
11	木	身体計測 4・5・6年・あおぞら
12	金	避難訓練(ショート)
13	土	朝霞市小中学校児童生徒美術展 コミセン
14	日	朝霞市小中学校児童生徒美術展 コミセン
15	月	とびばこ教室(25日まで)
16	火	児童集会(保健集会)
17	水	音楽鑑賞会 校内書きぞめ展(25日まで)
18	木	集金日 教育相談日①
19	金	ふれあいデー
20	土	
21	日	
22	月	朝読書 朝霞第二中学校3day's(24日まで)
23	火	音楽集会(3年) 教育相談日②
24	水	体育朝会(大縄)委員会活動 ⑥
25	木	若葉班遊び②青
26	金	若葉班遊び②赤
27	土	
28	日	
29	月	学年・学級の時間
30	火	全校朝会
31	水	クラブ活動⑦ 学校運営協議会③

## 学校の教育に関するアンケート

ご多用中にもかかわらず、ご回答を頂きありがとうございます。児童へのアンケート等も含め集計や考察をし、良い評価をいただいたところは、本校の強みとして自信を持つとともに、改善すべき点については、さらに「輝き」のある学校を目指した改善策を講じてまいります。内容については、後日改めてお知らせいたします。

## ご回答をお願いいたします

別紙配付の「卒業証書作成にともなう氏名等確認のお願い」(6年)及び「転居・転校等の有無に関する調査」(2~5年)への回答をお願いいたします。

回答期限は、1月12日(金)です。

## ご協力をお願いいたします

目の不自由な方のための施設「ひとみ園」さんから、書き損じはがき等の寄付を依頼されています。年賀状の書き損じなどがございましたら、ご協力をお願いしたいと思います。詳しくは、ピンクの別配付のチラシでご確認ください。

1月19日(金)までをお願いいたします。

## 安全で楽しい冬休みを

### ○自転車の安全

本校の学区は坂が多く、下りでは、かなりのスピードが出ます。お子さんの安全が第一ですが、場合によっては加害者になってしまう危険性もあります。以下の点にご注意ください。

- ・自転車は車両であり、車道を左側通行(右側通行は逆走で危険)するのが原則です。13歳未満は歩道の通行が認められていますが、あくまでも歩行者優先で、自転車は徐行(直ぐに止まれる速度で運転)しなければなりません。
- ・くみまちモール(カインズ等)周辺の住宅地や道路で、自転車の飛びだし事故が増えています。必ず一時停止をしましょう。
- ・無灯火は、自転車が視認されず、大変危険です。夕方は、「早めのライトオン」を心掛けましょう。
- ・自転車の死亡事故は、頭部負傷が最も多い死因です。ヘルメットを着用するようにしてください。
- ・スケートボードやキックボード等の公道走行が認められていない乗り物は、絶対に道路で乗らないでください。

### ○プレゼントやお年玉を大切に

冬休みは、クリスマスプレゼントやお年玉をもらう児童も多いと思います。

- ・ゲームソフトなどは、子供同士の貸し借りから「取った・取られた」のトラブルになるケースがあります。管理は保護者がしっかりと見届けてください。
- ・お年玉を持って、子供だけでゲームセンターや繁華街へ出かけると、トラブルに巻き込まれる恐れがあります。お金を持っての外出は、大人が付き添うようにしてください。

### ○その他

- ・焚火などの火遊びにご注意ください。
- ・ボール遊びが禁じられている公園もあります。みんなが気持ちよく過ごすことができるよう、ルールを守って遊びましょう。